

3 septembre 2010 06h00

Dans le bain de l'histoire

Guy Binot retrace ce soir, au musée municipal, la « saga des bains de mer » à Royan.



Après-guerre, les clubs de plage sont en vogue. Un athlétique professeur enseigne ici la natation, à Pontailiac. COLL. B. LELONG. DR

Ah, Royan, ses conches que d'autres appellent basiquement des plages. Toute une histoire ! Des histoires au pluriel, même. Des plus graves aux plus anecdotiques. C'est donc un historien, en l'occurrence Guy Binot, qui retrace façon saga deux cents ans de bains de mer à Royan. « La saga des bains de mer », publiée au début de l'été par les éditions Bonne Anse, fait écho à l'exposition temporaire que le musée municipal consacre jusqu'au 26 septembre au quartier de Pontailiac.

L'ouvrage, déjà référence, sur les bains de mer, son auteur et l'exposition « Je reviens toujours à Pontailiac » se croisent de nouveau ce vendredi soir. Guy Binot va animer une conférence sur le thème spécifique auquel il a consacré son dernier ouvrage (1). L'homme est un historien, à cet égard attaché à l'exactitude des faits, à leur classement chronologique, à leur mise en perspective.

L'Histoire, d'elle-même, navigue pourtant entre deux eaux, entre rigueur et légèreté. « La saga des bains de mer » ne fait pas exception à la règle. Guy Binot nous apprend ainsi qu'au XVIIIe siècle, des messieurs munis de longues-vues, à Foncillon, lorgnaient sur les baigneuses. Les moins gracieuses s'en plainquirent, au grand dam, paraît-il, des plus jolies, flattées de cette attention distante.

(1) Conférence prévue à 18 heures, au musée, 31, avenue de Paris. Tarifs : normal, 2 euros ; réduit (étudiants, demandeurs d'emplois, personnes handicapées), 1,50 €.

© www.sudouest.fr 2010